
展望2024賽季
周冠宇望化遺憾成動力

香 港 文 匯 報 訊
（記者 楊浩然）馬
來西亞羽毛球公開
賽昨日上演多場首
圈賽事，結果港隊
代表「鄧謝配」鄧
俊文/謝 影 雪 ，以
0：2不敵日本組合
渡邊勇大/東野有紗
出局；至於港隊女
雙組合楊雅婷/楊霈
霖，則順利晉級次
圈。
首圈面對世界排
名第 2 位的渡邊勇
大/東野有紗，「鄧謝配」首局自戰平3：3
後便一直落後，並以 13：21 落敗。第 2
局，「鄧謝配」又在戰至6平手後開始落
後，雖然大部分時間比分均只落後1至 3
分，但最終在尾段無以為繼，再輸14：21
出局。
同日登場港隊代表還有女雙的楊雅婷/楊
霈霖，對手為德國組合Linda Efler/Isabel
Lohau。「楊楊配」首局戰平6平手後開始
領先，雖然對手中後段曾追至15平手，但

「楊楊配」仍以 21：17先下一城。次局
「楊楊配」大部分時間均取得領先，結果
以21：16勝出，用時46分鐘便淘汰對手。
同日比賽還有多位國家隊球手登場，其
中女單2號種子陳雨菲以21：18、21：12
擊敗日本的大堀彩；6號種子何冰嬌則以兩
局21：15淘汰丹麥的Mia Blichfeldt。在混
雙，賽事5號種子蔣振邦/魏雅欣，以21：
18、21：16擊敗另一國家隊組合程星/張
馳。

香港文匯報訊（記者 楊浩然）「國泰/滙豐香港國際七人欖
球賽」將於4月5日至7日假香港大球場舉行，這將是賽事移
師至啟德體育園新場地之前，最後一次在這個極具標誌性的
球場舉行。
中國香港欖球總會（欖總）為了保持了讓頂尖亞洲球隊在
同一場地展示實力的驕人傳統，新增設的「Melrose銀盾賽」
將於今年4月，與香港國際七人欖球賽同時舉行亞洲男、女子
三角賽。屆時男子組有國家隊、日本及東道主中國香港隊參
加，女子組有國家隊、泰國及中國香港隊。
為期三日的比賽將穿插於「國泰/滙豐香港國際七人欖球

賽」中進行，賽事以循環賽制共6場比賽，讓球迷目不暇給。
中國香港男子隊教練高勳表示：「我隊熱切期望4月在大球

場上演的『Melrose銀盾賽』，能夠跟亞洲勁敵日本及國家隊
一較高下，對我們於6月的巴黎奧運遺材賽爭取入場券的備戰
很有幫助；至於『滙豐世界欖球挑戰賽2024』，我們目標是
爭取頭4名入總決賽。」

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報
道）9日晚間，2023至2024中國女子排
球超級聯賽準決賽第二場，上海光明優
倍女排與北京北汽女排的比賽在滬打
響。經過3局激戰，上海光明優倍女排
主場以25：15、25：20、25：23獲勝，
在3場2勝制的比拚中以總比分2：0晉
級總決賽。
賽後，上海光明優倍女排主教練王之
騰表示，本場比賽兩支隊伍都打出了比
較高的水平。「在準決賽階段，我覺得
關鍵還是看兩支隊伍的傷病控制。我們
和北京隊都有隊員有傷，這種時候還是
看兩隊在比賽中誰能放開打得更有激
情，希望兩隊在後面都能越打越好。」
上海光明優倍女排隊長仲慧直言，很
開心贏得本場比賽，「我們在開局的時
候困難準備做得比較充分，但是北京隊
也是很頑強，希望後面比賽兩支隊伍都
能取得好的成績。」
1月23日，2023至2024中國女子排
球超級聯賽總決賽將展開首回合爭奪。

蔡玉坤透露未來三大任務香港體育學院（體

院）早前宣布正式委任蔡玉坤為

體院院長，蔡玉坤昨日於體院舉行傳

媒茶敘，他透露未來將來有三大任務，

奧運、新大樓以及運動醫學，其中體院將

首度聘請醫務總監去協調運動醫學，運

動心理以及運動營養三方面。

◆圖/文：香港文匯報記者
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蔡玉坤已於上周一（1日）履新，接替李翠沙擔任體院院
長一職，蔡玉坤以往是香港壁球代表隊總教練，曾在

2009年在東亞運壁球賽領港隊奪得7金5銀的佳績。
蔡玉坤表示現時主要有3個目標，奧運、新大樓落成及運
動醫學。巴黎奧運將在本年7月舉行，蔡玉坤指體院將全力
協助運動員備戰，希望能夠取得好成績，惟他認為對比上一
屆，有一定挑戰性：「香港在奧運的成績不太穩定，加上未
必每屆的奧運比賽項目也相同，例如上屆有空手道，但今屆
則沒有，如果今屆有空手道，我們都有一定競爭力，加上又
有運動員退役，希望年輕運動員能夠接棒，但他們仍需時
間。」不過蔡玉坤的目光不限於本年的巴黎奧運，盼望日後
能夠每屆奧運都取得獎牌：「首先希望可以穩定成績，然後
再去談突破。」
談到年輕運動員接班問題，蔡玉坤指疫情對這方面有一定

影響：「體院曾在疫情時暫停青少年訓練，有些青少年運動

員在這段時間後沒有再重投練習，在2022年至2023年頭有出
現運動員流失的情況，不過現時已經有改善，希望可以慢慢
追回來。」

盼體院新大樓7月完工
蔡玉坤亦希望體院的新大樓可以在7月完工，科研及運動醫

學的東西將會搬進新大樓：「運動員的數量逐漸增加，我們需
要更多地方去提供康復等服務，相信新大樓可以應付這個需
求。」
過往體院未曾試過有醫學總監，蔡玉坤透露將會聘請醫務總

監去協助運動員：「想加強運動醫學方面，運動員最怕受傷，
希望融合中西醫學去幫助運動員，未來會加強這方面的發
展。」他續指未來體院在運動醫學除了醫療之外，還有運動心
理、營養學等：「運動員擔心受傷，恢復和治療是其中一個方
法，但營養同樣重要，期望有醫務總監協助這些項目。」

2024年4月，駕駛24號賽車的中國首位
F1車手周冠宇，將在家鄉上海迎來主場首
秀。展望2024年F1中國大獎賽，周冠宇
日前接受採訪時說，希望可以把這兩年的
所有遺憾，包括所有的失誤全部轉化為動
力，讓自己可以在上賽場有最好的表現。
在周冠宇眼中，中國大獎賽是他夢開始

的地方。2004年，F1中國大獎賽首次在上
海賽場舉辦。彼時，一個5歲的男孩手舉
帶有西班牙車手阿朗素肖像的旗子，跟着
家人來到現場觀看了人生中第一場F1比
賽。這個男孩，便是周冠宇，這場比賽也

在他心中種下了「F1種子」。
回顧上個賽季，周冠宇認為自己有很多

遺憾，但同時也有很多收穫。2023匈牙利
大獎賽被周冠宇稱為「2023賽季最遺憾的
一個周末。」該場比賽，周冠宇在排位賽
取得第5名的最好成績後，正賽發車後賽
車出現故障。周冠宇說：「那個賽季積累
了很多經驗，自己各方面也有了很大增
強，但很難在最終成績單上展現出來，因
為遇到了很多不確定因素，對於我來說，
更多是為這個賽季做一個累積，希望2024
賽季可以沒有遺憾。」

相比此前兩個賽季，周冠宇說：「剛開
始的時候我會不太敢去做一些決定，更多
的是把自己當下的駕駛工作完成。但現在
我會在比賽中，更加直接地做選擇，也會
更多去承擔選擇帶來的風險。」
頗具中國特色的頭盔一直是周冠宇在賽

場的一大特色，對於自己期待已久的主場
作戰，周冠宇透露，「頭盔在2023年 12
月已經設計好了，但現在不能劇透。」據
悉，周冠宇承擔了頭盔設計中95%的主題
策劃，「希望頭盔可以給我帶來好運。」
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◆鄧俊文未能夥拍謝影雪晉級。 資料圖片

◆4月的香
港 七 欖 將
增設 Mel-
rose 銀 盾
賽。 中國
香 港 欖 球
總會圖片 ◆◆上海女排與北京女排在比賽中上海女排與北京女排在比賽中。。

◆周冠宇對新賽季充
滿期望。
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◆蔡玉坤接
掌體院後有
三大任務。

◆蔡玉坤昨
日向傳媒表
示希望運動
員每屆奧運
都有獎。

◆◆蔡玉坤希蔡玉坤希
望體院的新望體院的新
大樓可以在大樓可以在77
月完工月完工。。


